
町民懇談会（議会報告会）

質問・意見事項（記録要旨）

令和 4年 11 月 26日(土)



１．町民懇談会（議会報告会）の目的

議会活動を町民の皆様に直接お知らせし、議会活動へのご意見、ご要望を広くお聴きするこ

とを目的に開催しました。

２．日時

令和４年 11月 26日（土） 13:30～

３．開催場所

雫石町中央公民館 大会議室

４．出席者

町民等 32人

議会側 全議員 16 人（ほか議会事務局員２名）

令和５年１月 26 日発行のしずくいし議会だより（124 号）でもお知らせしておりますが、当日

お聴きしたご意見等について掲載しています。いただいたご意見・ご要望を今後のまちづくりに

活かしてまいります。

意 見 ・ 要 望 事 項 等

１ 前潟駅が開業する。田沢湖線が増便されれば雫石町が恩恵を受ける。

提案したい柱１点目は、上・下曽根田地区の宅地化について、雫石駅を最大限活用す

ること。雫石駅南側は雫石川の関係でハザードマップに入っている。このことから徒歩

圏のフロンティアは上・下曽根田地区となる。スーパー、役場も徒歩圏だ。

提案したい柱２点目は、七ツ森新駅の設置。盛岡駅からの距離 16ｋｍ内には雫石駅、

紫波中央駅、渋民駅となっている。他の駅と違い盛岡駅から雫石駅は４駅目。

田沢湖線の需要の高まりを考えれば新駅の設置は急務。新設提案場所は七ツ森公民館

の奥のほか、ブルーベリーの里ななつもりの南側。

前潟の新駅開設は大きなイベントだが、盛り上がりに欠けている。いまだ盛岡駅の改

札や小岩井駅、イオンなどにキャンペーンなどがない。車社会なので実働社会とは違う

ところもあると思うが、高齢化に向かい車社会を脱却し鉄道社会にならなければならな

いので町としてはもっと注目すべき。12月の一般質問にはその話題がなかった。差し出

がましいが、質問を差し替え前潟駅の開業効果とそれに対する町の姿勢を問うと先見性

のあることがアピールできる。町がどう考えているかも聞けて町民のためになると思

う。町長、議会の懸命な判断を願う。

２ 雫石冬フェスタについて。イベントが出てきた経緯と主催はどこか。採算は合うのか。

コンセプトはどこが出したか。

３ 雫石冬フェスタには税金が使われるのか。滝沢市で市議会選挙が行われ、公約に小岩

井雪まつりを公費を使わず行うとあったが、雫石冬フェスタはどうか。

４ ロシア、ウクライナについての抗議は議会としてやっているか。



５ 昨年のお詫び文書について。前議長が話したことを事務局が書いたとのこと。事務局

は間違ったことを言っているのは断固拒否するべき。

14ha について、指定管理はエネルギープロダクト。人もいないし、職員が昼寝してい

た。管理などすべて移管したのか。ハウスがあり雑草が生い茂っていた。町はノータッ

チなのか。

６ 14ha の指定管理だが、指定先から今後町に金は入ってくるのか。

７ 本日の懇談会の終了時間は 15 時に限らず延長してほしい。14ha について。CCRC が頓

挫し、その統括についての 40 数ページの冊子が町からきた。議会はどう考えているか。

８ 町が総括したのは 40 数ページの経過説明でその内の１行だけ。行政が民間業者に関

与できなかったということだけ。議会はどう思っているのか。同じことが起きそうなの

が旧上長山小学校の活用。住民の意見を反映させると町長が話していたが、Wi-Fi を設

置、レストランを作りたい、最近はキャンプ場を作りたい。４年たっても明確な実施計

画が表明されていない。運営もまちづくり業者を設定とのこと。DMO とも関連する事業

だが、関連性も示されない。CCRC と同じく頓挫すると考えている。運営母体をどうする

のか、議会としても質問していただきたい。

議員の倫理条例。現実的な条例ではない。有権者の 500 分の１の署名をもって提出し

ろとのこと、それは 28 名ほど。監査請求でも１名なのに、もう少し見直しを。基本条

例第３条から発生しているようだが、第 18条から飛ぶべきと思うが。

９ ３年前まで集会所で収穫祭をして懇親を深めていた。コロナで最近は開催できない。

役場に電話で集まりをやるなと言っているのかと聞いた。そうではなくガイドラインに

沿ってやればできるとのこと。それにより開催したが、それ以降開いていない。昨年、

議員が辞めたが、やるなと言うなら、議会でやるなと、やっていいならはっきり話して

ほしい。新高前田住宅があるが、築 50 年過ぎておりそのままの状態。人が住むような

ところではないと思う。過去に高前田住宅をどうするかアンケートを取ったが、集計結

果が周知されていない。なんのためのアンケートを取ったが、結果周知がない。説明責

任はどうか。現状を知りたい。

１０ 新高前田住宅あるが、築 50 年過ぎているがそのままの状態。人が住むようなところ

ではないと思う。過去に高前田住宅をどうするかアンケートを取ったが、集計結果が周

知されていない。何のためアンケートを取ったのか、結果周知がない。説明責任はどう

か。現状を知りたい。

１１ 町営住宅は老朽化しており、修繕を依頼する際に町にいく。窓口の人にいろいろ相談

しているが回答が返ってこない。分かりましたとは言うが、１年２年、ひどいのは３年

返ってこない。言った人に答えるべきと思う。電話でもなんでもいいが、返事がほしい

が返ってこない。スピード感をもってやってもらいたい。

区長配布の際に自転車で配っている。道路が歪んでいて転んでしまった。自分であるか

ら良かったが、他の人だと問題になった。そういうことがないと動いてくれない。その

前に手を打ってほしい。



１２ ７年前に横浜から来たのだが、どこに行っても農村地帯。生活道路が何年も舗装されて

いない。私道なのか。それであれば町民を入れて要望するためのヒントがほしい。１軒

だけでなく５軒もある。除雪も大変。同じ税金払っているのだからちゃんとやってくれ

と。高齢で雪かきができない。入居していないところは夏は草が生い茂り、衛生上よく

ない。いつまで放っておくのか。

１３ 駅から長根に向かう町道で県道１号にぶつかるところの交差点の勾配がキツい。数年

前にも死亡事故があった。町道を取り付けする場合、５ｍ、10ｍ平にするよう指示ある。

町道なのに直さない。平にしてもらいたい。

安庭橋と安庭行政区の間 15ｍくらいだが、歩道が切れている。繋いでくれるよう県に働

きかけてほしい。

１４ 国では農業政策が大きく転換され、現状に即した政策となっていない。町内全部厳し

い。広域的な議会の連携、全国知事会などに陳情しているか。

教育について、小学校が統合され、地域と子どもとの関連性についても課題がある。地

域との繋がりは学校だより。カラー印刷１枚もできない予算。高校はカラーで出してい

るが。統合によって出てきた課題はどうか。

１５ 次回の議会報告会の進め方はどうするのか。

１６ オーガニック雫石と行なった懇談会があったが、今後の懇談会はどう考えているか。

全体の懇談会は今までは地区公民館でやっていたが、それはやらないのか。


